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Aos vinte dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, às 18 horas, 1 

reuniu-se a Mesa Diretora do Conselho Municipal de Saúde nas 2 

dependências da Câmara Municipal de Vereadores em reunião 3 

Extraordinária On-line e Audiência Pública On-line através da plataforma 4 

digital Google Meet. Foi registrada a presença dos seguintes conselheiros 5 

(as): Ademir Rosa, Délcio Stefan, Rogério Giaretta, Lidieni Superti, 6 

Rogério Silva dos Santos, Edenilson Freitas Rodrigues, Vanderli Barros, 7 

Raul Heimerdinger, Sonia M. K. Petrazzini, Rodrigo Calixto, Ivania 8 

Polaczinski, Anderson Noro, Lino Puhl, Vânia Rosa Roman, Maribel 9 

Renata Fachinetto, Viviane Perassolo, Claudio Oliveira Souto, Giovana 10 

Wachekowski, Vinicius M. Santos, Silvano Cervo, Lenita Dalcin, Elisiane 11 

Bisognin, Elton Hupner, Luís Tibola, Gertrudes Banturski, Dagmar Leila 12 

Zamboni, Irena Lenz, Maria Cristina Zanotto, Antônio Vilson Pereira, 13 

José Ademar Lopes Farias, João Roque dos Santos, Valdemira Freitas 14 

Carpenedo, Lidia Santini, Luís Carlos Martins, Beatir Henrich Uhlmann, 15 

Marli Ludwig Thomas, e os visitantes: Neiva Junges, Adilson Bola, 16 

Elisete M. T. Stefan, Vídeo Produtora, Marcia Carvalho, Osório Antunes 17 

dos Santos, Regis Bonman, Daniela Andrighetti, Jéssica Mazzonetto e 18 

Rafaela Balin. Devido ao contexto local da pandemia do COVID-19 a 19 

Audiência Pública e a reunião extraordinária foram convocadas on-line, e 20 

transmitidas pelo Facebook. A Audiência foi coordenada pelo presidente 21 

da Comissão de Saúde, Direitos Humanos e Assistência Social Sr. Osório 22 

Antunes dos Santos, que inicialmente saudou os colegas vereadores, 23 

conselheiros e demais presentes na reunião. Na continuidade a vereadora 24 

Márcia Carvalho apresentou o Edital de Convocação. Após o presidente 25 

Osório passou a palavra para o presidente da Fundação Municipal de 26 

Saúde Delcio Stefan para suas considerações iniciais. O presidente saudou 27 

a todos em nome da Administração Municipal e da Fundação Municipal 28 

de Saúde. Destacou que o relatório de gestão apresenta o momento que 29 

estamos vivendo, as dificuldades do dia a dia, do esgotamento dos 30 

profissionais de saúde, a dificuldade para a contratação destes e a 31 

ampliação dos serviços devido à nova onda de COVID que se aproxima. 32 

Destaca que a atividade nas Unidades Básicas de Saúde continua normal, 33 

que é preciso avançar com a vacinação e manter os cuidados. Momento 34 

que tivemos que desfocar a razão daquilo que foi planejado para esse 35 

semestre, e os indicadores desse quadrimestre. Entre um leito de UTI e 36 

uma cirurgia eletiva deve ser feito a opção pelo maior risco. A região da 37 

14ª CRS tem a maior taxa de vacinação, aproximadamente 29% da 38 

população com a 1ª dose, é a região com a menor letalidade, que são 39 
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óbitos com relação aos casos confirmados no estado do Rio Grande do Sul 40 

e com as mesmas equipes de trabalho. Iniciou-se a vacinação dos 41 

professores e toda a equipe das pré-escolas. As cirurgias eletivas estão 42 

suspensas a mais de 3 meses em todo o Estado, somente estão sendo 43 

realizadas as cirurgias oncológicas e de urgência para garantir o serviço da 44 

UTI. Os indicadores quadrimestrais não fornecem os dados do COVID 45 

apenas fazem parte. A estrutura de saúde do município e todos os 46 

envolvidos estão conseguindo atender, mas a saúde preventiva acabou 47 

prejudicada desde o início da pandemia em março de 2020. Na sequência 48 

as representantes da Fundação Municipal da Saúde, Elisete Monica T. 49 

Stefan e Lidieni Superti apresentaram os indicadores de Saúde do 50 

Relatório de Gestão do 1º Quadrimestre de 2021, encaminhado para os 51 

conselheiros via e-mail para análise prévia. Após a apresentação foi aberto 52 

espaço para perguntas e respostas. A conselheira Dra. Vania considera 53 

que no trabalho que realizava junto a regulação observava que os 54 

profissionais requisitavam muitos exames, as vezes sem o registro no 55 

prontuário do exame físico para justificar o exame solicitado. Destaca a 56 

preocupação dos homicídios e feminicídios, mamografias, parto normal. 57 

O presidente Claudio registrou a preocupação, devido os prazos para o 58 

análise do relatório de gestão pelas Comissões do Conselho e a 59 

apresentação para o Conselho, outra questão é a parametrização dos 60 

exames solicitados com o número necessário, sempre vem a discussão da 61 

quantidade de partos normais, outra questão que foi mencionado pelo 62 

Delcio, é sobre a inovação das redes sociais, a melhora da logística para 63 

avançar nas questões do teleatendimento, outra questão é os homicídios de 64 

mulheres, se isto tem característica de feminicídio. A conselheira Vânia 65 

Roman discute sobre a estrutura de sobreaviso da especialidade de 66 

Obstetrícia, para planejar serviço, devido ao grande número de cesáreas. 67 

A vereadora Marcia solicita informações se a Fundação teve algum 68 

prejuízo quanto a mudança do Ministério Público em considerar a equipe 69 

completa de saúde bucal, com dentista 40 horas em cada Equipe, não mais 70 

20 horas como estava sendo realizado. A servidora Lidiene e o Presidente 71 

Delcio, afirmam, que não houve diminuição do serviço. A conselheira 72 

Maribel frisou que os indicadores melhoraram consideravelmente e o 73 

mérito é da Atenção Básica juntamente com o hospital Vida e Saúde que 74 

fornece o apoio ao diagnostico. Mesmo com a pandemia houve avanços e 75 

reconhece o trabalho dos profissionais da Atenção Básica e a preocupação 76 

das consequências da pandemia que vão além das internações e óbitos, 77 

como podemos intervir nestes casos. Luís Carlos Martins solicita 78 
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informações sobre as equipes dos agentes comunitários de saúde das Vilas 79 

Bancários, Santos e Meinerz. O Presidente Delcio responde que alguns 80 

agentes estão afastados por motivos de saúde, quanto à contratação de 81 

novas agentes implicaria em concurso público e nesse momento a lei não 82 

permite a realização de concursos devido à pandemia.  Pelos parâmetros 83 

do Ministério da Saúde deveria ter um a dois agentes de saúde por 84 

Unidade de Saúde, atualmente temos Unidades com 7, outras com 2 85 

agentes. A diretora Vanderli ressalta que a área oncológica não parou 86 

durante a pandemia. Hoje a fila de cirurgia oncológica estão zeradas. 87 

Referente ao parto normal a diretora esclarece que acompanha o esforço 88 

gigante das equipes no incentivo ao parto normal, mas enfrentam muitas 89 

dificuldades, e pressão das gestantes e o hospital também conta com o 90 

serviço da gestação de alto risco. Considera que as questões técnicas 91 

devem ser discutidas por profissionais técnicos. Sugere uma discussão no 92 

Conselho com a equipe médica, profissionais do pré-natal, enfermeiras 93 

especialistas, para uma grande campanha sobre os benefícios do parto 94 

normal junto a sociedade. A conselheira Vania esclarece que não está 95 

acusando ninguém, no controle social é o local para falar e discutir, este 96 

faz parte das diretrizes do sistema único de saúde que cuida da nossa 97 

saúde. Em sua opinião, acha que é falta de se unir, se reunir com todos os 98 

profissionais da rede de saúde para uma discussão em conjunto composta 99 

pelos gestores, conselho municipal de saúde e agentes de saúde. A 100 

preocupação é com o número alto de cesárias. Na sequência Rogério 101 

Giaretta apresentou o Anexo Financeiro do Relatório de Gestão do 1º 102 

Quadrimestre/2021. Após a apresentação abriu-se espaço para perguntas e 103 

questionamentos. O presidente do Conselho solicitou informação se existe 104 

um planejamento para o uso dos recursos financeiros da rede de atenção 105 

psicossocial, saúde na escola, oficinas terapêuticas, recurso de 106 

medicamentos na farmácia municipal. Existe também uma rubrica da 107 

residência multiprofissional no valor de R$ 124.566,00. Como está sendo 108 

feito essa rubrica se vai ser articulado com outros autores conselheiros, 109 

profissionais de saúde. a servidora pública Lidiene respondeu referente ao 110 

recurso da atenção psicossocial, recurso desde 2014. Foi realizado um no 111 

planejamento, onde reivindicamos junto ao Ministério de Saúde para que 112 

o recurso seja aplicado na Educação Permanente em Saúde Mental, até o 113 

momento aguardamos a autorização. A servidora Lidiene informa sobre o 114 

Programa Saúde na Escola, que já estão elaborando os planos para a 115 

utilização da melhor maneira possível deste recurso, quanto ao recurso das 116 

Oficinas Terapêuticas o valor será usado para aquisição de materiais para 117 
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as oficinas. Rogério Giaretta explica que o acúmulo do recurso para 118 

medicamentos que está em conta, se deu em função de um recurso 119 

COVID-19, para medicamentos, mas que já foi encaminhada uma compra 120 

de medicamentos onde esse recurso será usado. Presidente Delcio ressalta 121 

que a falta de medicamentos se dá em função da falta de entrega por parte 122 

do fornecedor. Referente à rubrica do recurso da residência em 2019 com 123 

a implantação do Previne Brasil o Ministério da Saúde criou mais outros 124 

serviços, incentivo adicional para o município que sejam campo de pratica 125 

para formação de profissionais no âmbito da Atenção Primaria, 126 

Residência médica e multiprofissional (médico, odontólogo, enfermeiro), 127 

a destinação do recurso não foi usado ainda porque é pago bolsa para 128 

residência médica com recursos próprios, na residência multiprofissional, 129 

a ideia é organizar um valor para preceptores. Será elaborado um plano e 130 

apresentado no Conselho para discussão, reforça que é um recurso 131 

destinado para o município, havendo necessidade o Conselho poderá 132 

participar da discussão. A conselheira Beatir solicita esclarecimento 133 

referente ao repasse dos 15% obrigatórios e o adicional que o 134 

município repassa para a Fundação e como é definido o repasse no 135 

início de uma administração nova e se o Gestor Municipal/Prefeito 136 

tem conhecimento que a despesa com saúde é maior do que 15% do 137 

orçamento municipal. E se essas despesas que superam esse 138 

percentual tem garantia de pagamento pelo Município. O Sr. Ademir 139 

Rosa esclareceu que sim, que o Prefeito tem conhecimento de que as 140 

despesas com Saúde superam os 15%. E, mais que foi implantado um 141 

programa de controle de despesas e estudo de metas, na Fumssar, 142 

através de um grupo de pessoas, que visam diminuir o percentual de 143 

despesas com a saúde, na proporção de ao menos 1% ao ano. O diretor 144 

Rogério Silva esclarece que os 15% não é um limite, mas sim o mínimo 145 

constitucional que deve ser aplicado em saúde, o restante é investimento 146 

em saúde. As residentes da residência multiprofissional, Jéssica e Giovana 147 

solicitaram informação do por que a Residência médica está recebendo 148 

incentivos e a Residência Multiprofissional não recebe. Já que as duas 149 

possuem Preceptores. E porque para a residência multiprofissional esse 150 

recurso é destinado para enfermeiros e odontólogos e não para residência 151 

em geral como diz o documento. Giovana acrescenta que a portaria 152 

número 3510 é de fonte federal desde agosto de 2020 destinado para 153 

residentes médicos, enfermeiros e odontólogos por ter esses profissionais 154 

cadastrados, cabe ao gestor decidir qual a melhor maneira de investir esta 155 

remuneração. E como os residentes médicos recebem vem para dentistas e 156 
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enfermeiros e residentes médicos e também tem preceptores fica o 157 

questionamento quanto ao investimento desse recurso. O incentivo de 158 

custeio financeiro é para o município, a gestão que organiza, uma das 159 

maiores dificuldades ao longo do tempo é o financiamento dos 160 

preceptores geralmente é negociado por folga ou compensação de horário. 161 

Quanto ao financiamento da Residência Médica se encontra muita 162 

dificuldade de contratar médicos, tivemos pouquíssimos médicos ao longo 163 

do tempo que foram só residentes. É uma remuneração de mercado, não 164 

podemos dividir tudo e não conseguir trazer o profissional. Ressalta que 165 

essa é uma maneira de trazer profissionais, o município deve olhar num 166 

todo. O tema poderá ser discutido em outra oportunidade. Recurso total é 167 

de R$ 16.500,00, e R$ 9.000,00 são destinados efetivamente para 168 

residência médica, esse recurso paga a bolsa e os preceptores. A 169 

residência multiprofissional tem mais preceptores envolvidos e possui 170 

dificuldade para pagar os valores para os preceptores. Na continuidade o 171 

Vereador Osório passou a palavra para o presidente do Conselho 172 

Municipal de Saúde Sr. Claudio Souto para dar continuidade aos 173 

trabalhos. De imediato, o presidente colocou em votação o Edital 174 

Convocação, com a seguinte ordem do dia: Edital de Convocação; 175 

Apresentação e votação do Relatório de Gestão do 1º Quadrimestre de 176 

2021; Comissões; Assuntos Gerais. O edital de convocação foi aprovado 177 

por unanimidade. O presidente registrou a passagem do dia do Médico de 178 

Família e o dia do Técnico de Enfermagem, profissionais que atuam na 179 

linha de frente. Ato seguinte, devido à ausência do conselheiro Artêmio, o 180 

Presidente Claudio apresentou o parecer da Comissão de Orçamento e 181 

Finanças e Comissão de Fiscalização e Controle. Após apreciação e 182 

discussão avançou-se para o processo de votação do Relatório de Gestão 183 

Municipal de Saúde do 1º Quadrimestre de 2021 e o Anexo Financeiro da 184 

FUMSSAR, os quais foram aprovados por unanimidade pelos 185 

conselheiros presentes. Informes: Dagnmar Leila Zamboni da Comissão 186 

Organizadora da Conferência de Saúde 2021 informou que a comissão 187 

esteve reunida, foi confirmada a data do dia 18 e dia 19 de junho para 188 

Conferência Final, e as pré-conferências acontecerão nos dias 7, 8 e 9 de 189 

junho. O presidente Claudio sugeriu que devido a Conferência Municipal 190 

de Saúde, a reunião ordinária do Conselho do mês de junho fosse, a 191 

proposição da suspensão não houve nenhuma manifestação contrária, 192 

assim fica suspensa a reunião ordinária do Conselho do mês de junho, não 193 

havendo mais nada a tratar, o presidente agradeceu a Câmara de 194 

Vereadores pela cedência do espaço onde foi realizada esta reunião ON-195 
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LINE bem como a utilização dos equipamentos de informática 196 

necessários, e a presença dos conselheiros e visitantes presentes, da qual 197 

se lavrou a presente ata, depois de lida e aprovada será assinada pelo 198 

presidente Claudio de Oliveira Souto e por mim Neiva Junges que a 199 

lavrei. 200 
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